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教育委員会会議録

１ 開 会 令和元年５月２０日 午後１時３０分

２ 閉 会 令和元年５月２０日 午後２時２０分

３ 教育委員会出席者

教育長 美馬 持仁

委 員 辻 貴博

委 員 藤本 宗子

委 員 小林 信行

委 員 河口 雅子

委 員 菊池 健次

４ 教育長及び委員以外の出席者

副 教 育 長 東條 正芳

教 育 次 長 儀宝 修

教 育 次 長 竹内 敏

教 職 員 課 長 中野 敏章

人権教育課いじめ問題等対策室長 安西 政和

教 育 政 策 課 長 長町 哲治

教 育 政 策 課 副 課 長 中野 義英
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［開 会］

教育長 定例会を開会する旨を告げる。

［会議録の承認］

教育長 配付されている会議録を承認して差し支えないかを各委員に諮る。

各委員 異議なし。

教育長 会議録を承認する旨を告げる。

［議 事］

《協議事項２ 令和２年度徳島県公立小・中学校，高等学校・特別支援学校校長及び教頭

任用候補者選考審査要綱について》

教育長 説明を求める。

教職員課長 内容等を説明する。

<質疑>

辻委員：校長は教員免許を持っていないとなれないものか。

教職員課長：平成１２年だったと記憶しているが，法律が変わり教員免許がなくても

大丈夫となっている。

辻委員：民間人校長は募集していないのか。

教職員課長：募集はしていない。民間人校長の任用については今後研究していきたい。

教育長：民間人校長の任用についてはメリットとデメリットがあるため，研究を続け

ていく必要がある。

辻委員：ただ，今後，学校が変わっていく中で，そういった人材が必要になってくる

のではないか。現在，普通科高校の特色化が打ち出されていたりする。

教職員課長：普通科高校の特色化については，教育再生会議で議論されている。今後

どうなるか，現在その動きを注視している。それと並行して本県でも普

通科高校の特色化については，教育創生課を中心に取り組んでいるとこ

ろである。

河口委員：県立学校の管理職任用は，どうしても学校数が少ないため，非常に厳しい

状況だが，そのような中でも，女性が多く受審しているという印象を受け

ている。小中学校でも優秀な女性の先生はたくさんいる。養護教諭や栄養
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教諭の受審が可能となったり，勤務地等への配慮など，できるだけ多くの

方が受審できるよう配慮してくれている。さらに多くの方が受審できるよ

う，各学校の管理職や市町村教育委員会と連携をとってほしい。

教職員課長：女性が働くための環境整備として，昨年度，要綱から「任用後は居住地

から離れた場所での勤務もありうる」という表現を削除した。こうした

ことをいろいろなところでＰＲしながらやっていきたい。管理職の任用

審査の前段階としてリーダーシップ養成研修講座を行っている。女性の

方にもたくさん受審してもらっているが，その受講促進についても，校

長会や市町村教育長会を通じてお願いしたいと考えている。

河口委員：リーダーシップ養成研修を受講し，手ごたえを感じ，自分を高める意思を

もったという方もいると聞いている。こうした研修の受講が，管理職審査

の受審へとつながればいいと思う。

藤本委員：何回か審査をしたが，校長先生を受審する方は意識が高い。志願書の中に，

校長になったらどういう経営を目指すのかという項目を，入れていただけ

ればと思う。

教職員課長：志願書の裏面に，課題についての自分の考えを述べる欄がある。いろい

ろな視点から思いを述べることができるようにしているので，参考にし

ていただきたい。

教育長：自らの考えを記述する箇所があるので，質問する際の一助にしていただきた

い。

菊池委員：選考基準に到達した人の中で，どれ位の割合の方が管理職任用審査を，受

審するのか。すすんで校長になろうとする方はどれ位の割合か。

教職員課長：受審者数は，新任時の採用者数に左右されることが多いが，最終的な任

用は，退職する校長・教頭の人数に左右される。１次審査で，一定の選

抜を行い，２次審査で，退職者数に応じて任用が決定する。

菊池委員：何回か続けて受審する方が多いのか。それとも１～２回受審して，断念し

てしまう方が多いのか。新たに手を挙げる方も多数いるのか。

教職員課長：小中学校と県立学校で事情は多少異なるが，やはり，複数回受審してか

ら，任用される方が一般的である。

教育長：小中学校と県立学校では学校数が異なる。県立学校は学校数が少ないので，

割合が異なる。受審回数は人にもよるが，よい人材を任用していきたい。

小林委員：毎年，応募できるようになる人は，何人ぐらいか。

教職員課長：校長は教頭経験３年を終えた人が受審可能である。

小林委員：教頭はどれ位か。

教職員課長：教頭は１０年経験者が条件であり，母集団が多い。５０代も多いが，こ
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れから管理職になろうという４０代が小中学校は極端に少ないので，受

審者数に，これから影響が出てくるかもしれない。

教育長：何人が受審可能で，何割が受審しているかという考察も必要かもしれない。

教職員課長：統計を調べておきたい。

教育長 協議事項２を議案第９号として付議してよいかを諮る。

各委員 異議なし。

教育長 議案第９号を原案どおり決定してよいかを諮る。

各委員 異議なし。

教育長 議案第９を原案どおり決定する旨を告げる。

［非公開］

《議案第１０号 徳島県いじめ問題等対策審議会委員の任免について》

［閉 会］

教育長 本日の議事が全て終了したので閉会する旨を告げる。

閉 会 午後２時２０分


